
Liebe YL(s), liebe OM(s) und SWL(s)
Sie hören den Rundspruch des Verbandes der Funkamateure in
Telekommunikation und Post (VFDB) für den Monat Dezember 2009!

Silent key

Mit grossem Bedauern und tiefer Bestürzung haben wir mitgeteilt bekommen, dass wiederum einige
aktive Mitglieder unseres Verbandes verstorben sind. Hier nun die Nachrufe im Einzelnen:

Angelika Wienke, DL8HCY, silent key

Angelika, DL8HCY, eine der bekanntesten und aktivsten YLs in Deutschland ist völlig plötzlich und
unerwartet am 23 November 2009 im Alter von 54 Jahren an einem Herzstillstand verstorben. Angelika
hatte Anfang der 80er Jahre ihre C-Lizenz und 2 Jahre später ihre Klasse A in Hamburg bestanden. In
nur kurzer Zeit ereichte Sie mit UKW Diplomen ihre DIG Mitgliedschaft und war in den 90er Jahren in
jeder DIG Runde und DOK Börse zugegen. Von 1995 war Sie Mitarbeiterin im Funkbetriebsreferat des
VFDB und leitete bis 1999 regelmäßig mit ihrem OM Dieter, DF9HD alle 2 Wochen die Z-Runden auf
40 und 80m. In dieser Zeit war Sie auch mit allen Sonder-DOKs des VFDB und deren Sonderstationen
DA, DL, DF0DBP mit zig 1000 QSO auf den Bändern. Sie gehörte auch zur Messe-Standbesatzung
des VFDB in Friedrichshafen, Ab dem Jahre 2000 konnte Sie mangels Antennen nicht mehr in die Luft
gehen. Gerade jetzt , wo Sie wieder Antennen hatte, plante Sie Ihr Come Back mit einer Sonderstation
in Schleswig Holstein. Leider war Ihr dies nicht mehr vergönnt. Viele Ihrer Funkfreunde trauern um Sie.

Mach es gut, Angelika

55/73/77, In stiller Trauer Dieter, DF9HD

Dieter Haller, DJ 1 DR, silent key

Dieter Haller, DJ1DR, ist am 07.11.2009 im Alter von 87 Jahren verstorben. In der letzten Ausgabe der
VFDB Aktuell stand noch der Bericht über die Ehrung.

OM Dieter Haller - DJ1DR - war seit dem 01.05.1950 Mitglied des Verbandes der Funkamateure in
Post und Telekommunikation. Nach seinem Zuzug 1953 in Freiburg war er lange bei der OPD
Freiburg im Funkreferat beschäftigt und hat sich in seiner Freizeit stets um den Amateurfunk
bemüht. Er hat sich um die Ausbildung zu Amateurfunkprüfungen gekümmert, Kurse abgehalten und
war lange Zeit Vorsitzender des Prüfungsausschusses bei der OPD Freiburg. Später als
Abteilungsleiter beim Fernmeldeamt Freiburg hatte er großen Einfluss zur Nutzung und Einrichtung von
Räumen und die Errichtung von Relaisfunkstellen auf den Fernmeldetürmen für den Ortsverband
Freiburg des VFDB gehabt.

Die Clubräume des VFDB im Paketpostamt und der damaligen Fernmeldeschule in der Heinrich von
Stephan Straße hat der DARC OV Freiburg (A05) auf seine Initiative mitbenutzen können, bis der
Ortsverband A05 Freiburg des DARC sein eigenes Clubheim erstellt hatte. Bei seiner aufopferungs-
vollen Tätigkeit hat er nie einen Unterschied zwischen den beiden OV A05 und Z06 gekannt. Ihm lag
stets ein sauberer und ordentlicher Amateurfunkbetrieb am Herzen. Nebenbei war er auch ehrenamt-
lich im Funkwesen des DRK Ortsverband Freiburg tätig.

Dieter Haller hat am 15.07.1957 den Bezirksverband Freiburg des VFDB gegründet und war
rühriger Bezirksvorsitzender bis 1984. Auf seine Initiative wurde am 10.08.1976 der Ortsverband
Freiburg (Z06) gegründet.

Für seine Verdienste um den Amateurfunk wurde Dieter Haller 1997 zum Ehrenmitglied des VFDB
ernannt. Bis zu seiner Erkrankung konnte man seine stets freundliche und angenehme Stimme auf den
UKW-Bändern hören.

Wir Funkamateure werden diese Stimme mit dem Rufzeichen "DJ1DR" vermissen...
Hans Weiser – DL2SP – OVV Z06



Ulrich Beberni, DB8XW, silent key

Der BVV Niedersachsen teilt mit, dass Ulrich Beberni, DB8XW, aus dem OV Norddeich Z65 bereits im
Juli 2009 im Alter von 64 Jahren verstorben ist. Ulrich war seit dem 01.04.1976 Mitglied im VFDB. Wir
werden ihn immer in guter Erinnerung behalten.

Walter Lorenz aus Z17 silent key

Walter Lorenz aus dem OV Stuttgart ist am 10.11.2009 im Alter von 91 Jahren verstorben, wie in der
örtlichen Presse zu lesen war.

Hier nun die weiteren aktuellen Meldungen:

Mitteilung des VFDB

Termin der Verbandshauptversammlung 2010

Bitte als Termin für die nächste VHV in Berlin den 14. Mai 2010 vormerken. Weitere Einzelheiten
folgen.

Neue Funktion auf der Webseite des VFDB

Auf der Webseite des VFDB http://www.org wurde zunächst noch in der Testphase eine neue Funktion
fertig gestellt.

So kann nun im Menü "VFDB-Archiv" auf der linken Seite, der Menüpunkt "VFDB-Rundspruch"
ausgewählt werden. In Folge sehen Sie in der Mitte der Webseite eine tabellarische Auflistung aller zur
Verfügung stehenden VFDB-Rundsprüche, sortiert nach Jahr und Monat. Mit einem Klick auf die
entsprechende Ausgabe wird das PDF-Dokument geladen.

Mit freundlichem Gruß , OM Klaus, DL5RFK / DE1RAK

VFDB-Bezirksdiplom

Auf Grund der Auflösung von Bezirks- und Ortsverbänden des VFDB musste die Ausschreibung für das
VFDB-Bezirksdiplom angepasst werden. Ab sofort gibt es nur noch das Grunddiplom. Die vorher sepa-
rat zu erarbeitenden Sticker der einzelnen Bezirksverbände sind jetzt sofort im Diplom eingedruckt. Die
geänderte Ausschreibung + Antragsformular können auf der VFDB-Diplomseite angesehen bzw. herun-
ter geladen werden.

73 Andreas, DL2ZN
VFDB- Diplommanager

Mitteilungen aus den Bezirks- und Ortsverbänden

JHV des BV Hamburg

Am 21.11.2009 fand im Commundo-Tagungshotel Hamburg in Hamburg-Bergedorf-Nettelnburg die
jährliche Mitgliederversammlung des BV Hamburg im VFDB statt, die mit 48 Teilnehmern, Mitgliedern
und Gästen, gut besucht war. Vom Vorstand des DARC-Distriktes Hamburg konnten der Vorsitzende
Ehrhart Siedowski, DF3XZ sowie seine Stellvertreter Felicitas Wolff, DL9XBB, YL-Betreuerin des DARC
(bundesweit) und Peter Wolff, DJ9LN, Referent für Öffentlichkeitsarbeit, mit denen eine ausgezeichnete
Zusammenarbeit besteht sowie zur Freude der anwesenden Mitglieder der VFDB-Vorsitzende Franz
Brieden, DD2DB und der GF Werner Hennig, DF5DD begrüßt werden.



Nach der Vornahme von Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften und Verleihung der silbernen
Ehrennadel an den OVV Z72 Elmshorn, Wilfried Bestmann, DL8HAV berichtete der BV-Vorsitzende
Dieter Weik, DL1HM, ausführlich über die recht erfreulichen Aktivitäten im BV in dem vergangenen
Berichtsjahr. Immerhin hat der BV in 8 Ortsverbänden z.Zt. 234 Mitglieder, besitzt noch drei eigene OV-
Klubräume mit z.T. lebhaftem Funkbetrieb an Klubstationen. Problematisch stellt sich der Einzug der
Gebühren für Relaisstandorte, die aus Mitteln des BV nicht bestritten werden können.

Die einzelnen Berichte der OVVs über ihre Tätigkeiten fanden regen Zuspruch.

Bei der in diesem Jahr erforderlichen Neuwahl des BV-Vorstandes wurden die bisherigen
Vorstandsmitglieder einstimmig im Amt bestätigt: BVV Dieter Weik, DL1HM, dessen Stellvertreter
Matthias Ehlert, DK5EM, Beisitzer Gerhard Hoyer, DJ1GE und Kassenverwalter Adolf Warnke, DJ6HX

Großes Interesse fanden die Vorträge von DD2DB und DF5DD zur Situation des Gesamt-VFDB, die
sich auf die Themen CQ VFDB, Standortfragen bei Relais und dem damit verbundenen notwendigen
flexiblen Umgang mit der DFMG, Fragen zu Mitgliedsbeiträgen, der Gestaltung einer Festschrift zum
60-jährigen Bestehen des VFDB im Jahre 2010 sowie zur Hauptversammlung des VFDB im Frühjahr
2010 in Berlin erstreckten. Die Veranstaltung im Rahmen einer Kaffeetafel war von einer sehr guten
freundschaftlichen Atmosphäre geprägt.

Gerhard Hoyer, DJ1GE

JHV OV Harburg Z27

Die JHV des OV Harburg, Z27, fand am 9. November statt. Der OVV Bodo Manner DJ6ZD konnte 20
Mitglieder und 2 Gäste begrüßen. Die Berichte der Vorstandsmitglieder spiegelten das OV-Geschehen
wieder, man wünschte sich mehr aktive Mitarbeit. Der stellv. BVV Matthias DK5EM berichtete jedoch,
dass Z27 ein sehr aktiver OV sei. Reinhard DK9HJ führte an. dass der Aufwand für die Contest-
Aktivitäten recht beträchtlich gewesen sei. Bernie DL6XB berichtete über die Situation der Relais. Als
nächste Termine wurden genannt: Grünkohlessen zusammen mit E07 am 12. Dezember,
Contestbeteiligung am 1. und 2, Mai sowie am 4. und 5. September. Am 12. Juni ist wieder Hoffest. Bei
der allgemeinen Aussprache wurden finanzielle Unterstützungsmöglichkeiten für die Contestgruppe
und für das 10m-Relais DF0HHH diskutiert. Nach langer Diskussion stärkte man sich bei Kaffee und
Kuchen.

JHV OV Cuxhaven Z73
An der JHV am 20.11.2009 nahmen von insgesamt 38 Mitgliedern 21 Mitglieder und 4 Gäste teil,
darunter auch der BVV von Niedersachsen, Joachim DH8BAA.

Es wurde unter anderem auch über die Erweiterung des Vorstandes intensiv diskutiert. Man einigte sich
schließlich auf 2 Beisitzer, um ein Patt zu vermeiden.

In den Vorstand wurde wieder gewählt: OVV DF7PM, Marie-Luise, Stv. OVV DH4HAN Hans und als
Kassierer DJ1SM Sönke. Hinzugekommen sind als 1. Beisitzer DO1SFK Hans als Verbindungsmann
zum Fischereimuseum und als 2. Beisitzer DG4BAQ Manfred. Als QSL-Manager wurde weiterhin im
Amt bestätigt : DL9CE Manfred; Diplommanager ist weiterhin Hans DO1SFK und als Jugendleiter
wurde Ingo DL8XI kommissarisch eingesetzt. Anschließend wurden die schon bekannten Termine für
2010 besprochen. Es lief alles harmonisch ab und man diskutierte angeregt bei Kaffee, Tee und
selbstgebackenem Kuchen.

OVV Z73, Marie-Luise

Mitgliederversammlung bei Z83

Am Mittwoch, den 11, November fand beim OV Erfurt, Z83 lt. Geschäftsordnung die ordentliche
Mitgliederversammlung mit Wahl des neuen Vorstandes statt. 18 Mitglieder und Gäste waren
erschienen

Zu Beginn der Veranstaltung nahm der BVV Thüringen, Rolf Kranhold, DL1AZI, die Auszeichnung des
Gastes von Z90, Suhl – Ilmenau, OM Norbert Reinhard, DF1ASG, mit der „Silbernen Ehrennadel des
VFDB“ vor. Norbert erhielt diese Auszeichnung für seine jahrelange engagierte und erfolgreiche
Tätigkeit im VFDB.



Im anschliessenden Rechenschaftsbericht des OVV, Andreas Lindner, DL2ZN, wurde besonders
erwähnt, dass der Altersdurchschnitt des OV gegenwärtig bei 62 Jahren liegt! Besondere Leistungen
wurden für den VFDB durch die Mitglieder des OV Rolf Kranhold, DL1AZI als BVV, Andreas Lindner,
DL2ZN, als Diplommanager des VFDB und Manfred Mieth, DB3ME, als Rundspruchredakteur erbracht.

Aus dem Bericht des Kassenwartes ergab sich, dass die Finanzen ordentlich verwaltet werden und die
Buchführung korrekt ist.

Nach der Entlastung des alten Vorstandes erfolgte die Neuwahl. Es ergab sich, dass die Mitglieder des
alten Vorstandes auch die Neuen sind. Damit sind:

OVV: Andreas Lindner, DL2ZN,

Stellv. OVV: Thomas Werner, DG0OT und

Kassenverwalter Achim Fuchs, DL3AF

Protokollführer Manfred, DB3ME

Wieder neigt sich ein Jahr seinem Ende zu

Der Ortsverband Z90 Suhl / Ilmenau führte am 14.11.2009 seine „Jahresabschluss – Weihnachtsfeier“
in einer sehr gemütlich eingerichteten Gaststätte in Suhl durch. Leider konnten einige Funkfreunde aus
den verschiedensten Gründen nicht daran teilnehmen. Trotz allem, kam eine lustige Runde zustande.
Hierbei wurden bereits schon die ersten Vorhaben für 2010 beschlossen.

Für die anstehenden Feiertage, wünschen wir allen Funkfreunden aus nah und fern, frohe – und
gesunde Stunden im Kreis ihren Familien, sowie viel Gesundheit und Glück für das Jahr 2010.

Norbert Reinhardt, OVV-Z90

Aktivitäten der Peilsportgruppen

Am 14. November fand in Haltern am See eine weitere OV-Foxoring-Veranstaltung statt. Diese
Veranstaltung zählt für das Peildiplom des ARDF- Referates des DARC.

Im Distrikt Ruhrgebiet wurde, ausgehend von dem Wanderparkplatz Worriner Waldweg in der Nähe
von Duisburg, ein Peilwettbewerb am Sonntag, dem 15. November in der Zeit zwischen 10.00 Uhr und
13.00 Uhr auf den Bändern 80m und 2m durchgeführt.

Eine dritte Veranstaltung gab es in Düsseldorf- Vennhausen am 28. November. Hier handelte es sich
um eine 80m Nachtfuchsjagd unter der Leitung der Peilgruppe Neandertal. Zu allen Veranstaltungen
wurden rechtzeitig die Einladungen verschickt.

Z-Runde am 19. Dezember

Die nächste und letzte Z- Runde in diesem Jahr, zu der wir einladen, kommt am Samstag, den 19. De-
zember zur gewohnten Zeit. Es ist die sogenannte Mammutrunde!

Soweit die aktuellen Meldungen.

Einen Teil der Informationen findet Ihr auch in der VFDB Aktuell, die an die E-Mail Adressen verschickt
wird. Diese Doppelung ist gewollt, da nicht alle Teilnehmer der Z- Runden eine E-Mail- Adresse haben.
Sollte jemand aus der Runde seine Adresse noch nicht gemeldet haben, dann bitten wir hiermit um
dieselbe, damit wir die Informationen auch über diesen Weg zusenden können.

Vorstand, Geschäftsführung und Redaktionsteam wünschen Euch, Euren Angehörigen und allen
Zuhörern eine geruhsame Adventszeit, ein gesegnetes Weihnachtsfest, sowie einen guten Rutsch in
das Jahr 2010, falls wir uns nicht in der Mammutrunde noch einmal hören!

73, Euer Rundspruchredakteur, Manfred, DB3ME.


